

# NOTA EDITORIAL

## V Congreso de AMIEVS

### “La Infancia en el mundo”

*La Asociación Médica Internacional para el Estudio de las condiciones de Vida y Salud es, en nuestro país una organización casi desconocida. Fundada en los albores de la década del 50 por el empuje pionero de Josué de Castro, aún su presidente, desarrolla su actividad bajo el alero de las N.U. Con sede en París, su V Congreso se realizó en La Habana, Cuba, entre el 2 y el 8 de Abril de 1971; tema fundamental: la Infancia en el mundo.*

*Con la participación de todos los continentes y todas las ideologías, el V Congreso contó entre sus participantes, a delegados de Francia, Italia, ambas Alemanias y Portugal, por Europa Occidental; Bulgaria, Polonia, Hungría y Checoslovaquia, por la Europa Central; URSS por Eurasia; USA. y Canadá, por América del Norte; Cuba y Chile, por América Latina. Africa lo estuvo a través de un estudio sobre Senegal y por la presencia de Argelia. En un ambiente de pluralismo y de enfoques integradores, el torneo permitió conocer el esfuerzo —a menudo disímil— que se hace en todos los rincones del mundo para proteger y desarrollar la infancia. Numerosos correlatos complementarios proporcionaron un marco de variedad e intereses múltiples.*

*La tarea chilena, en momentos que recién se cumplían dos meses de gestión en salud, era compleja y de gran responsabilidad. La expectativa mundial causada por los cambios políticos de Chile requería de una formulación ideológica clara y precisa, toda vez que era imposible —a esas alturas— presentar logros y resultados.*

*Por tanto, ese fue el enfoque adoptado por la delegación chilena compuesta por los Dres. Carlos Molina, Sub-secretario de Salud, Juan Carlos Concha, Jefe del Sub-Departamento de Fomento del SNS y Claudio Sepúlveda, Jefe de la Oficina de Planeamiento del SNS.*

*En este número de Cuadernos Médico-Sociales, presentamos a Uds., los textos de las ponencias de URSS. y Cuba que fueron gentilmente cedidas para estos efectos. La ponencia chilena ha sido condensada, a objeto de no abundar en detalles por todos conocidos pero que, en un contexto internacional, se hacían indispensables.*

*Se completa esta edición con un interesante trabajo del Dr. Francisco Rojas, actual Director de Planificación y Estadística, del Ministerio de Salud de Cuba, que pone de manifiesto, un problema común, la formación del personal médico medio.*

*Finalmente, cabe destacar la calurosa acogida de la ponencia chilena, lo cual motivó la designación en carácter de permanente, del Dr. Carlos Molina, en el Comité Internacional de AMIEVS, cuyo próximo Congreso se realizará el próximo año, en Bulgaria, con un tema que incluye las Condiciones de Salud del ambiente de trabajo.*